

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las obras de Mora

El batallador hortera que si que pegado a la Alcaldía en calidad de lapa interior, se ha lanzado súbitamente, por la obra de las iniciativas, sorprendiendo al vecindario con un proyecto magno que transformará totalmente la urbe.

Hace tiempo que al "penseur" de la mayoría le cruja algo por los contornos de la calva, de un modo alarmante.

«Será el jipi!»—decían algunos ediles, inquietos por tales ruidos.

No,—argüía un admirador apasionado,—es que Mora, está discutiendo algo grande, definitivo, capaz de immortalizar su trote por la Alcaldía.

Y en efecto, un buen día—ayer, miércoles—pudieron observar los vecinos, con profundo regocijo y mansa complacencia, a una brigada municipal restaurándole al veterano alpinista la jacera de su tienda.

Mora no podía hacer menos por la ciudad, ni por su establecimiento que, entre enredadas de honor, conpareencias en el Gobierno civil, estreno de pantalones conuscantes y saluciones, manuales, tenía abandonado completamente, con gran disgusto de la parroquia y del vecindario.

Para festejar debidamente la inauguración de las obras aludidas lució, anoche, una profusa iluminación eléctrica, parecida a la que se instaló en honor de los marinos en la noche del garden party.

Dentro de poco podrán los apacibles vecinos de la Ciudad tomar el sol sin peligro de accidentes frente a las percañinas y madapolanes de Mora, y éste contemplar, orgullosamente, desde un esoparato la flamante y tersa acera, legítimo pedestal de su gloriosa gestión.

¡Animo Mora, que la vida es fugaz, la vara corta y el asfalto escaso!

Antes de ir a la fachada, pintar la acera, renovar la nuestra. Con eso y dos maniqués automáticos, uno vestido de chofer gratuito, simbolizando al Ayuntamiento morisco, y otro desnudo representando al contribuyente, quedará la población en condiciones de recibir forasteros.

Aunque ocurramos el grave riesgo de que alguno le tome demasiado cariño a la ciudad, a la Alcaldía y al asfalto.

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de ayer tarde ha marchado a Madrid nuestro amigo don Jorge de la Hermita.

—Ha regresado de sus posesiones del campo la señora doña Juana González viuda de González Roas.

—En el correo de hoy han marchado a Madrid doña Angeles Gómez de Villas y su bella hija, Gertrudis.

Onomástico

Ayer celebró su fiesta onomástica, nuestro querido amigo, don Gines Guiterrez Hernandez, el que obsequió espléndidamente a sus numerosas amistades.

Recibe también nuestra cordial felicitación.

Notas varias

Ha sido destinado a la Comandancia de Artillería de esta plaza, el Capitán don Fernando Esquivino.

Enfermos

Se encuentra enferma la pequeña hija de nuestro querido amigo el Concejal de este Ayuntamiento, don Miguel Felayo.

—Se ha enfermó, el Capitán de Navío, don Agustin Ouesta.

Sufragios

En las iglesias de la Caridad y Santa María de Gracia, se han celebrado en la mañana de hoy, sufragios por el eterno descanso de nuestro tubivida amigo don José Monzón Calderón habiendo asistido una numerosa concurrencia.

¡Veraneantes!!

¿Queréis disfrutar de fresco? Arrimaos a Mora

Un deseo justo

El crucero «Cataluña» está en Barcelona. Muy prontamente ha de cumplir fondos y hacer algunas reparaciones.

Numerosas familias desean vivan nate y justísimo nos parezca su deseo, que el Cataluña venga destinado a este Departamento. Es anhelo veheméntísimo de muchas madres, de muchas esposas, de muchos hijos que semueven impulsados por lo más dulce afectos.

Y creemos que este deseo que hace suyo Cartagena llegará a las esferas oficiales en donde cuajera en realidad felizísima que provocará el agradecimiento sincero de numerosas familias.

Al Excmo Señor Capitán general de este Departamento Don Juan Carranza, gran amigo de Cartagena en lo que convivió largos años brindamos esta aspiración que hasta nosotros llega.

Ella le presta asunto para interesarse por esta tierra nuestra, tan amada por él, y creemos que su infuencia veheméntísima logrará la venida a Cartagena del crucero «Cataluña».

Funerario

La más barata... Calle del Carmen... frente a la calle de...

El Capitán General de la Región en Cartagena

Revistando los Regimientos de Sevilla y Cartagena

Ayer tarde a las cinco, conforme anunciábamos en nuestro número de anoche, pisó el Capitán General de la Región, Excmo señor don Miguel Primo de Rivera a visitar los regimientos de Sevilla y Cartagena, en sus respectivos cuarteles.

Le acompañaban, el Gobernador Militar de la plaza general Llopis, el General 2.º Jefe señor Cosío el jefe de E. M. don Francisco Hidalgo y sus ayudantes.

En el Regimiento de Sevilla

En la explanada del cuartel aguardaba este Regimiento con bandera y música la llegada del Capitán General formando dos batallones al mando de los tenientes coronales don José García Aldave y don Enrique del Castillo y la compañía de ametralladoras al mando del capitán don José Calderón y mandando toda la fuerza su coronel don Juan Manuel García Aldave.

Recibió S. E. con los honores de ordenanza, pasó revista al regimiento y seguidamente este desfolló en columna de honor, dando vivas al Rey.

Penetró el General Primo de Rivera en el cuartel, visitando todas las dependencias del piso bajo: cocina, almacén de viveres, cuarto de aseo, compañía de la plana mayor y ametralladoras elogiando la limpieza y acertada distribución que encontró en todas ellas.

Dirigióse luego al cuarto de banderas donde le fué presentada la oficialidad cambiándose frases de afecto y encomiando al Coronel señor García Aldave, la brillante historia de tan ilustre general, el más joven de todo el ejército.

Antes de marcharse llamó a los sargentos que habían servido a sus ordenanzas Afros, presentándose los señores Briones, Aosta, Abellán, Pérez y Pradilla, con los cuales conversó cariñosamente, estrechándoles la mano y ofreciéndoles para cuanto necesitarán.

En el Regimiento de Cartagena

Desde allí marchó al cuartel de Antigüedades donde se alojó el Regimiento de Cartagena que se hallaba formado en el patio con bandera y música al mando de su Coronel don Santiago Zumel, y mandados los batallones por los tenientes coronales don Simeón Sánchez Robles y don Ricardo Morales.

Después de revista la tropa y de desfilar en columna de honor con gran marcialidad, recorrió el Capitán General los distintos departamentos en los que se hallan instaladas las compañías, oficinas, sala de armas, la que elogió mucho, diciendo que era de las mejores de España y las mejores en donde probó el rancho que era abundante y estaba bien servido.

En el cuarto de banderas admiró la magnífica bandera que las armas cartageneras en representación de la ciudad regularon al regimiento, habiendo que la usaran de la plaza para...

por y teniendo entusiastas alabanzas para tan notable obra.

Finalmente en la sala de armas el Coronel señor Zumel hizo la presentación de los J. fes y oficiales del Regimiento, contestándole el General Primo de Rivera con elocuentes párrafos llenos de patrióticos sentimientos, dedicando sendos singlos a la nueva bandera y expresando su confianza de que al alguna vez esta ha de concurrir con su Regimiento a un hecho de armas en el que de gloria, honrando así a la ciudad generosa que la ofrendo para orgullo de la Patria.

Las palabras del bizarro general fueron muy bien acogidas por todos los presentes.

En el Cuartel de Artillería

También visitó el Capitán General el Cuartel de la Comandancia de Artillería, en el que fué recibido por el teniente coronel, jefe accidental don Francisco Botella y jefes y oficiales a sus órdenes.

Prácticas de aviación

Mientras el Capitán General visitaba los cuarteles, los aparatos de la Escuela de Aviación de Los Alcazares, realizaron arriesgados ejercicios sobre la ciudad, volando a escasa altura y demostrando los pilotos gran pericia en el manejo de dichos aparatos.

Esto eran de tipo «Cuadrón» y esta han pilotados por el capitán don Roberto White y el teniente señor Melendreras.

Numeroso público presenció desde las calles y terrados dichas prácticas, elogiando a los aviadores que regresaron a las siete y media al Aerodromo.

En el Gran Hotel

El Capitán General retiróse a las ocho y media al Gran Hotel donde se hospedó y en donde comió en compañía de sus ayudantes señores Machlen-darena y Solar.

Durante la comida las bandas de música de los Regimientos de Infantería de Sevilla y Cartagena, interpretaron en la Plaza de San Sebastián, los siguientes programas:

Regimiento de Sevilla

Soldaten Leven, P. D. Mollger; Canción de Primavera, Mendelssohn; La Tempranica Fantasia, Giménez; L'Artsienne 2.º Fantasia, Elstet; Rapsodia Valenciana, Penelle; Lo Cant del Valencia Jass.

Regimiento de Cartagena

Canaries, Paso doble, Alonso Maraza, Intermedio, Vives, La Tierruca, Selección, Santa María, Idilio, Vals Bastón, O. Alfonso XIII, Paso doble, Rivera.

Un concierto en el Muelle.

Al terminar la comida tuvo el Capitán General un simpático rrago; el de enviar las dos bandas militares al paseo del muelle para que dieran un concierto gratuito en obsequio del vecindario.

No hay que decir la alegría con que el público recibió la música, ya que en...

este año, gracias al montesilla que padecemos en la Alhaldía, est mos privados de festejos y ni aun las músicas militares amenizan el paseo los domingos como venio siendo tradiciones costumbre.

Visitando el Castillo de Galeras

En la mañana de hoy y después de celebrar una conferencia en el Gran Hotel con el Capitán General del Departamento, ha continuado el señor Primo de Rivera su visita a las dependencias militares.

En dos automóviles y acompañado del Gobernador Militar de la plaza, general 2.º Jefe de la misma, Jefe de Estado Mayor y sus respectivos Ayudantes, se ha dirigido en primer término al Castillo de Galeras, el cual han visitado detenidamente, viendo también el Semáforo de Marina que allí hay instalado.

En el frente derecho

Luego han estado en las baterías del frente derecho, que manda el teniente coronel don Francisco Botella, visitando la central eléctrica y pudiendo apreciar las explosiones condicionales de nuestro puerto considerado como plaza fuerte.

En el Parque de Artillería

Marcharon después al Parque de Artillería, donde vieron los talleres y el material existente.

El Hospital de Marina

El Capitán General visitó luego el magnífico Hospital de Marina de este Departamento, uno de los mas modernos y mejor dotados.

Fuó recibido, por el Director don Pedro P. Acasú y los médicos a sus órdenes.

Con verdadera complacencia recorrió las salas de medicina y cirugía, laboratorios gabinete hidroterápico, y los alojamientos de jefes y oficiales.

El General descanza

Después del almuerzo, el Capitán General se ha retirado a descansar a sus habitaciones del Gran Hotel.

El banquete de esta noche

Se celebrará a las 9 de la noche el Gran Hotel, sirviéndose el siguiente menú:

Entrameses, Puré, crema a la reina, Langostino o langosta a la rusa, Chateaubriand a la Perigord, Espárragos salsa mayonesa, Pollo asado en su Jugo, Ensalada, Baba de Arambert, Bomba glacé a la macedonia, Frutas del tiempo, Café mok, Vinos, Limonada de Sauternes, Tinto Bodegas Bibalinas, Champán, Mostp Chandon y Withe Star, Coñac, Benedictino y Chartrouse.

Durante el acto, las bandas de músicas militares y la de infantería de marina, interpretaran escogidas composiciones en la Plaza de San Sebastián.

Para mañana Una excursión en el marino «A 2»

Mañana a las diez embarcará el Capitán General de la Región en el submarino «A 2». «Cosme García», que con ese motivo retrasa por 24 horas su marcha a Mahón.

Escortado por el torpedero número 18 que manda el teniente de navío don Fernando Barreto, saldrá fuera del puerto, realizando prácticas de inmersión.